



DOMINGO 21 DE SEPTIEMBRE DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### ENCUENTRO IEEQ Y PJEQ

#### **ENCUENTRO DEL IEEQ Y EL PODER JUDICIAL DEL ESTADO RUMBO A LA ELECCIÓN JUDICIAL LOCAL EN QUERÉTARO**

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** y el Poder Judicial del Estado de Querétaro (PJEQ) llevaron a cabo el primer encuentro institucional “Perspectivas compartidas: La función electoral y la administración de justicia”. El objetivo fue ofrecer herramientas y competencias formativas al funcionariado del **IEEQ**, para el mejor desempeño de sus funciones, como parte de la preparación del proceso electoral para la renovación de cargos del PJEQ en 2027. La consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, señaló que la organización de las elecciones de la gubernatura, la Legislatura, el Poder Judicial y los 18 ayuntamientos del estado, el mismo año, será una tarea sin precedentes para la cual el organismo electoral ya se está preparando. “Con estos encuentros buscamos contar con la toda la información técnica necesaria para generar escenarios viables, en los que se puedan organizar elecciones ordenadas, transparentes y con los más altos estándares de calidad”, afirmó. El magistrado presidente del PJEQ, Braulio Guerra Urbiola, destacó que la materialización de la reforma judicial ha tenido características, impactos y aprendizajes diversos en cada entidad federativa; en el caso de Querétaro, recordó, la reforma se encuentra en la etapa del trabajo legislativo. “Lo que buscamos es tener certeza jurídica, que la reforma judicial en el estado se diferencie y tenga elementos que retomen lo que ha sido bueno y las áreas de oportunidad, a fin de facilitar la elección a la autoridad electoral, al Poder Judicial y, sobre todo, a la ciudadanía”, indicó. En el Auditorio del Nuevo Palacio de Justicia, la directora del Instituto de Especialización Judicial, Michel Vargas Piceno, expuso la naturaleza de la función judicial, los distritos judiciales, los órganos judiciales, las competencias, los cargos a elegir del Poder Judicial local, el servicio judicial de carrera, entre otros temas. La directora ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del **IEEQ**, Clarissa Oviedo García, y la coordinadora en la misma materia, Viviana Leal Galván, abordaron lo relativo a las atribuciones del Instituto Nacional Electoral y los organismos públicos locales electorales, así como el marco geográfico electoral local. Además, se contó con la participación de las consejeras electorales Karla Isabel Olvera Moreno, Alma Fabiola Rodríguez Martínez y Violeta Larissa Meza Lavadores; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, así como titulares de las distintas áreas del Instituto. De igual manera, asistieron al encuentro el magistrado presidente de la Sala Constitucional del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el director Jurídico del Poder Judicial, Bolívar Rubio Medina.

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/queretaro-se-prepara-para-historica-eleccion-judicial-ieeq-y-poder-judicial-refuerzan-coordinacion/>

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: AUMENTAN 54% CASOS DE ANOREXIA Y BULIMIA**

Diagnósticos pasaron de 24 casos en 2024 a 37 en 2025, reveló la Secretaría de Salud Federal.

### **N: RECONOCE MAURICIO KURI A GANADEROS**

Ratifica gobernador compromiso con sector ganadero queretano.

### **AD: COCINERAS, GUARDIANAS DEL SABOR QUERETANO**

Las cocineras tradicionales preservan la identidad culinaria. Hoy, presentamos la primera entrega de un reportaje lleno de sabor.



DOMINGO 21 DE SEPTIEMBRE DE 2025

## PODER EJECUTIVO

### REMODELACIÓN DE CINCO DE FEBRERO CAMBIÓ LA CONECTIVIDAD EN LA CIUDAD: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri garantizó que la remodelación de Paseo Cinco de Febrero cambió la conectividad en la ciudad. En el marco de su cuarto informe de gobierno, el gobernador conversó con madres de familia, taxistas, operadoras de transporte público y usuarios en general sobre los detalles de esta remodelación. (ADN Informativo)

### QROBUS AJUSTARÁ RUTAS PARA CONECTAR CON EL TREN RÁPIDO MÉXICO-QUERÉTARO

El titular de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, detalló que entre los retos que visualiza en el transporte público está el crecimiento de usuarios y la integración del sistema suburbano, que tiene un avance del 65% en la Zona Metropolitana. Agregó que la construcción del tren rápido México-Querétaro también implicará cambios en el Sistema Qrobus, por lo cual, está en comunicación con el encargado del proyecto, el titular de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, Andrés Lajous. (AD 2)

## MUNICIPIOS

### MUNICIPIO DE QUERÉTARO PROYECTA CORREDOR GASTRONÓMICO EN MOMPANÍ

El municipio de Querétaro anunció la implementación de un programa de factibilidad de giro en la zona ejidal de Mompaní, con el objetivo de conformar un corredor gastronómico regulado donde no se permita la venta de alcohol. (Círculo Noticias)

## INFORMACIÓN GENERAL

### AUMENTAN 54% CASOS DE ANOREXIA Y BULIMIA

La presión para adelgazar ha provocado un pico de 54% en los trastornos alimenticios de los queretanos, que recurren a situaciones extremas como restringir de manera drástica la comida, inducirse vómitos o combinar rutinas de ejercicio excesivas con dietas restrictivas. En Querétaro, los diagnósticos de anorexia, bulimia y otros trastornos alimentarios pasaron de 24 casos en 2024 a 37 en 2025, según el boletín epidemiológico de la Secretaría de Salud federal y el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica. (DQ 6)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EL ALFIL NEGRO

**Récord.** La presidenta Claudia Sheinbaum reunió en tres estados a más de 70 mil personas: 40 mil en Tapachula, 25 mil en Villahermosa y Siete mil en Campeche. Lo que habla muy bien de su capacidad de convocatoria y de traslado, pese a protestas y quemas de vehículos. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO